

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

10 céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

10 céntimos semanales

## LOS HAMBRIENTOS

Para el camarada José Dorado.

¿Cuántas veces habremos tenido ocasión de oír y si quereis, por boca de hombres que se precian de revolucionarios, que la masa de hambrientos, acosados y espolcados por la miseria, se constituyen en rebeldes? Quienes así piensen, viven en el más craso error, porque de un exceso de calamidades, no puede resurgir nunca la revolución que ha de salvar a la humanidad.

Vana teoría la de los que en ella se afirman, porque, ¿quién es capaz de poner en duda, de que en todas las épocas han habido ejércitos de descontentos, que la miseria ha abundado siempre, que el número de hambrientos ha sido innumerable? pues, si tal teoría fuese cierta, tiempo ha que la revolución habría de haberse efectuado y la transformación social sería ya un hecho, pero como por el contrario, la miseria ha hecho y hará siempre seres tímidos, serviles y cobardes, la miseria no producirá más que esclavos, dispuestos a bajar la cerviz, humillándose ante el tirano, de ahí se deduce, que semejante opinión es una aberración y por lo tanto aventurada é insostenible.

Grandes y heroicos son los ejemplos de rebeldía que nos cita la historia, llevados a cabo por los hambrientos de antaño. El año 135 antes de Jesucristo, 400 esclavos solamente se sublevaron é invadieron la ciudad de Enna, secundándoles en el movimiento sesenta mil rebeldes, los que capitaneados por un año, llegaron a vencer a cuatro pretores enviados de Roma a combatirlos.

El año 104 estalló otra rebelión poniéndose al frente de tres mil rebeldes Vettius, devastando los alrededores de Capua.

En el mismo año Salvio, al frente de seis mil rebeldes, en unión de Athenión que se sublevó en Segest con otro crecido número de descontentos, dieron mucho que hacer a los cónsules y pretores, enviados para combatirlos.

El año 73, Espartaco se escapó de Capua y logró reunir un ejército de setenta mil hombres, llegando a matar hasta ciento veinte mil y después de varias victorias, quedó reducido a como lo habían sido sus antecesores.

Nadie puede negar, que de la miseria, la ignorancia es una de las principales consecuencias, por lo tanto, como quiera que la ignorancia es tam-

bién la base de la degeneración, cómo es posible que ésta pueda conducir a un derrotero, para conseguir la total emancipación de los que sufren; la historia de los hechos nos concede la razón, pues, por poco observador que haya sido uno, habrá visto un sinnúmero de casos, en los que muchísimos de los que se han llamado rebeldes, han caído vencidos, completamente aniquilados, por no poder resistir los horribles ímpetus de la miseria; más aún, cuanto más espantosa es aquella, las compactas masas de hambrientos, han sucumbido, sin proferir un solo grito de protesta.

De forma que, para que la sociedad experimente una transformación radical, necesita de hombres sanos, robustos, activos, con clara inteligencia é ilustrados, los que, en manera alguna puede dar la miseria, sino que en lugar de llegar a un bienestar completo, empeorará más y más la situación y las clases elevadas, por módico precio, tendrán seres enclenques, dispuestos a servirles y a soportar la dura cadena de la esclavitud, pero jamás resurgirán de ella, hombres conscientes y capacitados de sus derechos.

Así es, que el deber de todos los hambrientos es luchar, hasta conseguir la emancipación total, instruyéndose al efecto, para con más fuerza y vigor, poder llegar a compartir los derechos y placeres que nuestra madre la Naturaleza nos concede al darnos la vida.

Tras nuestros titánicos esfuerzos de lucha constante, divisaremos en la distancia el brillante sol de Acracia, consiguiendo dar un vuelco rotundo a esta corrompida sociedad, que con tanta indiferencia mira y pisotea la razón proletaria, escarneciéndola y condenándola a un eterno sufrir; por eso, hemos de procurar extirpar en primer lugar la miseria, para aplicar el antidoto salvador, no dando crédito a la errónea concepción de algunos, que, llamándose revolucionarios, nos presentan argumentos que son el colmo del absurdo.

De todo lo antes dicho, no puede haber duda alguna a los hombres conscientes, porque es una verdad diáfana como la luz, pues el camor de los hambrientos, no puede en manera alguna ser ahogado con la pasividad, ni tampoco podrán levantarse con honrada protesta y hacer la revolución que es la que ha de mejorar el estado económico, esperando que la miseria,

cuando les haya dejado sin fuerzas ni energías, les haga rebelarse contra toda injusticia.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

*Se está reparando un trozo de vía en la plaza de Isabel II.*

*La reparación consiste en colocar unos cuantos tarugos como los del Ayuntamiento.*

### Postal diaria

¿Para qué sirve la Prensa obrera?

La Prensa obrera es combatida en grado sumo por las clases explotadoras, que no perdonan medio por rasero que sea, para hacer que desaparezca.

La Prensa obrera, lucha poniendo de manifiesto los atropellos y abusos que comete la burguesía y las autoridades con los trabajadores.

La Prensa obrera pues, tiene los más encarnizados enemigos dentro de la sociedad: autoridad, capitalismo y religión.

La Prensa obrera, para defenderse, no cuenta mas que con el apoyo de los trabajadores.

De manera que la indiferencia, la pasividad y el no prestar el debido apoyo moral y material a la Prensa obrera es un crimen social.

Y sobre todo, el trabajador que se ceba de papel y luego hace burla del periódico y estafa, pues no tiene que hacer sacrificio alguno para pagar la suscripción, ese merece los más execrables calificativos.

ANONIMO

### Mis tres sepulcros

Quando yo era niño, yo que siempre me encontré con poca alegría, ya pensaba en la muerte.

Pero ¿cómo quería mi sepulcro? Soñaba con un nicho blanco del cementerio de mi pueblo. En la primavera acudirían allí próximo, donde hay una hermosa huerta con muchos árboles, los pequeños pajarillos, regocijando a los hortelanos y caminantes con las melancólicas notas de sus cadenciosos cantos, y bebiendo, si tenían sed, las hialinas gotas de rocío que, cual perlas preciosísimas, ostentan las corolas de las flores al nacimiento del alba...

II

Quando yo era joven, yo que siempre me vi distanciado del placer al co-

portar un trabajo excesivo y superior a mis fuerzas, ya meditaba acerca de la muerte.

Más ¿cómo deseaba mi sepulcro? imaginábame mi tumba de mármol, y un sauce de frondoso ramaje inclinaría sobre mi su exuberante cabellera en actitud desconsoladora. Un modesto epitafio en yerba lápida pregonaría mis sufrimientos prematuros.

Y al visitar alguna mujer mi sepulcro quizá recordase algunos de mis sonetos amorosos.

III

Ahora, cuando ya voy caminando por la precipitada pendiente de la edad madura; yo, que siempre he pensado en la remota región de la esperanza bañada por la sempiterna luz del progreso y lo infinito, creo más que nunca en la ley inexorable y niveladora de la «Muerte» sin la que no podría existir la «Vida»...

Y ¿cómo deseo mi sepulcro? Lo quiero con el conciso rótulo de las buenas obras; en el obscuro seno de la tierra silvática, donde, ignorado eternamente, pueda reposar lejos de los inexplicables odios y crueles instintos de los humanos.

R. DE CASTILLA MORENO

*La comisión que ha'metido a Madrid para lo del ferrocarril, ha conseguido importantes mejoras.*

*No vayan a creerse que es la comisión de alicantinos.*

*Es la de alcajanos.*

A LA POETISA MONOVERA

### REMEDIOS PICÓ

¿Qué sueñas poetisa? Tus canciones entona tu psalterio, agonizante, con notas de amargura emocionante que parten de dolor los corazones.

¿Tu loca fantasía, delirante, no sueña el optimismo? ¿No, los sonos orquestas del amor... sus libaciones? ¿No sientes ese amor tan incitante?

Tu debes, con acordes como el trueno, cantar viril, soltar todo el veneno ponzoñoso de tu loca fantasía.

El alma premiará con demasía tu esfuerzo noble, de entusiasmo lleno, nimbando tu figura de poesía.

JOSE DORADO.

# El Papa y los neos

Poca gracia ha hecho á los neos la determinación papal de ceder los ingresos que algunas naciones proporcionan al dinero de San Pedro á socorro de heridos y de los lesionados por la guerra.

Generosidad como la de Benedicto XV no tiene precedentes, como no tiene justificación posible la corajina que la determinación antedicha ha producido á los neos.

Creen los reaccionarios que S. S. emprende peligroso camino invirtiendo un dinero en forma que acaso no sea del agrado de los donantes. Los móviles verdaderos no estriban en la facultad, ahora regateada y discutida, de la inversión de los fondos. Como de esto tocará una buena parte á franceses, ingleses y belgas, á estos sobre todo, de aquí los enconos y las aceradas censuras.

Si fuera exclusivamente para alemanes, austriacos y turcos no sucedería eso.

Otra cosa que á los clericales ha desagradado.

El conocidísimo presbítero francés, republicano y diputado, el abate Lemire, suspenso «á divinis» por su obispo diocesano en castigo de no haber rehusado el acta de diputado á Cortes, ha hecho un matrimonio civil, porque es ahora alcalde de un pueblo y también su cura, á pesar del obispo, ¡por que el pueblo lo quiere!

Realizado el casamiento civil, el alcalde, á la vez sacerdote, ha bendecido la boda canónicamente ante el altar.

No hay que decir los grados que revestirá la ira de los clericales, Imprecaciones, anatemas, exclamaciones de blasfemia ¡Sacrilégio! ¡Burla de la religión! Pero se entera el Papa y ¡tableau!, aprueba la conducta del abate Lemire en medio de la estupefacción general y la corajina clerical.

Los comentarios á cargo del lector.

## ¡Qué frío!

¡Caramba, que inviérnito tan agradable!

Qué gusto da, señoras, vivir helándose

de frío, y estar siempre pisando hachas;

calándose de agua por esas calles;

oyendo como rujén los huracanes

y de ellos sus bramidos espeluznantes;

no viendo ni siquiera por un instante

hace ya mucho tiempo rayos solares,

y leyendo en la Prensa barbaridades

horribles, que cometen beligerantes

que de civilizados protestas hacen,

y noticias horribles de tempestades,

crímenes, terremotos, miseria y hambre!

Parece que el planeta va á desquiciarse...

¡Caramba, que inviérnito tan agradable!

# Ninfas y sátiros

Al Circo fui. Jámás había estado en un baile público y deseaba verlo; saber si era verdad lo que se hablaba, poder juzgar con conocimiento de causa al condenarlo ó al defenderlo, palpar la verdad, saturarme de ella, observar, inquirir...

Al Circo fui. La sala estaba plana. Hacia un calor pesado, asfixiante; nau-seabundo. Flotaba una nube de polvo opaco que parecía un velo suspendido por invisibles amarras. Parpadeaban los arcos de Volta y en un extremo los músicos agrupados hacían sonar los instrumentos.

Giraban las parejas. Los cuerpos se cimbreaban voluptuosamente. Congestionados aparecían los rostros. Mis oídos percibían el run run cauteloso de las ofertas atrevidas, contestadas con sonrisas y chillidos, tan hipócritas las unas como los otros.

Chocaban los cuerpos en la barandilla confusa, y se engarfiaban las manos sobre el busto de la hembra y sobre el hombro del macho. El culto á la Carne estaba en todo su apogeo, y el deseo se adivinaba en todos los semblantes.

Y eran ellos, los sátiros, los que aparecían más comovidos, más irritados, más interesados en la conquista; y eran ellas, las ninfas, las que aparecían más dueñas de sí, más posesionadas de tranquilidad, más seguras de sus fuerzas.

Y cuando la música cesaba y los cuerpos se desunían, ellos musitaban una súplica y ellas concedían ó negaban con displicencia, con autoridad, con énfasis, como si toda se hubiera invertido, y en aquel momento el hombre fuese el sér débil y la mujer el fuerte.

Senti un malestar inexplicable, como siempre que veo algo anormal, y salí disgustada. Abdicar siquiera sea momentáneamente de la supremacía del sexo, me pareció denigrante para los hombres; engreirse y engallarse por verse pretendidas sumisamente con una sumisión engendrada por un deseo fisiológico, me pareció repugnante en las mujeres.

IMPERIA

*Continúa el frío helando las palabras.*

*No las palabras de algunos concejales, éstas... ya salen bien frescas.*

## De la provincia

**CAMPELLO.**—En la casa de campo de este término municipal, denominado «Gaspar», estalló un violento incendio, que afortunadamente pudo ser dominado á las pocas horas.

El hecho parece ha sido intencional ignorándose quien haya podido ser el autor.

Las pérdidas ascienden á unas 600 pesetas.

**DOLORES.**—En esta villa ha perecido abrasada una anciana llamada Rosario García.

Según parece, se acercó al fuego que había en la cocina, para añadirle

unos cañizos de cáñamo, prendiendo-sele fuego en las ropas.

No se dió cuenta hasta que le avisó una nietecita, no pudiendo apagarlas, pues ya había tomado el fuego gran incremento.

Resultó con quemaduras graves en el vientre á consecuencia de las cuales falleció.

El Juzgado entiende en el asunto.

## AVISOS

La Sociedad de obreros almacenistas, con el fin de que todo trabajador puede ser protegido de las arbitrariedades de los patronos y fomentar á la vez la buena unión obrera.

Esta entidad, en Junta general ordinaria, celebrada en 18 del que rije acordó conceder una amnistia que empezará á rejir desde el 1.º de Febrero hasta el último del mismo mes del presente año; invitando para la misma, á todos aquellos que, no pudiendo ó no queriendo, perdieron la que hubo en Agosto próximo pasado.

Y con el fin de que esta Sociedad resulte doble fuerte cuanto más personal haya en ella, ha resuelto la misma, conceder el ingreso á cuota corriente á los que ingresen en la mencionada.

Pero aquellos que pertenecían á la entidad como igualmente los que ingresaron en la anterior ó bien sea en la de Agosto arriba citada, vendrán obligados á pagar todas las cuotas que adeuden, sin cuya formalidad se les considerará como bajas.

### A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistia general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistia durará á partir desde la fecha, hasta últimos de Febrero próximo.

La Sociedad espera corresponderán todos los pertenecientes á este gremio, á fin de que todos, como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.

Por la Sociedad.—El delegado, Segundo García.

## NOTICIAS

La comisión ejecutiva del monumento al doctor D. José M.º Esquerdo y Zaragoza, ha tenido la atención de invitarnos al acto de la inauguración del mismo, que tendrá lugar en Villajoyosa mañana domingo.

Hé aquí el programa:  
9'30 mañana.—Salida del tren de Alicante (llegada á Villajoyosa á las 10'52)

11 mañana.—Acto inaugural del monumento.

12 mañana.—Banquete en «El Paraiso».

3 tarde.—Reparto de limosnas á los pobres de la localidad.

4 tarde.—Concierto por la Banda.

6 y media.—Regreso á Alicante (llegada del tren á las 7'57 tarde.)

Agradecemos la invitación y prometemos nuestra asistencia para informar á nuestros lectores de tan solemne acto.

Visto el éxito que el pasado domingo alcanzó el notabilísimo guitarrista, don Salvador J. García, en el «Orfeo» Alicante se ha organizado una extraordinaria matinee para mañana á las seis de la tarde.

La alcaldía de esta capital, recuerda a todos los mozos, cuyos padres, ó en su defecto, ellos mismos, residan en esta ciudad y que dentro del año actual cumplan los 21 de edad, la obligación que tienen de comparecer ante el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para pedir su inclusión en el alistamiento para el actual reemplazo del ejército, cuya inclusión la pueden solicitar todos los días hábiles hasta el 14 de Febrero próximo, advirtiéndoles que de no hacerlo serán declarados prófugos en el acto de clasificación.

La Comandancia de Marina del Puerto de Algeciras, llama emplaza al marinero Manuel Berjas Ebrió, procesado por hurto.

El gobernador civil señor Fernandez Ramos, en circular que publica el «Boletín Oficial», encarga á los alcaldes de todos los pueblos de la provincia, hagan saber á los jornaleros que pasan al extranjero en busca de trabajo, la obligación que tienen de presentar con la documentación correspondiente, un certificado de la Alcaldía respectiva, acreditando, su calidad braceros pobres que emigran en busca del trabajo que en la patria no encuentran y se evitarán los gastos por los derechos les corresponde abonar, gastos que el señor gobernador ha dispensado al que ha hecho manifestación de pobreza.

Sin dicho certificado, no podrá dispensárseles el pago de los derechos que el gobierno civil les dispensa,

El Ayuntamiento de Agost, ha expuesto al público, por término de 15 días, las cuentas municipales correspondientes al pasado año 1914.

Por tener que ausentarse de esta capital ha presentado la renuncia de su cargo, la inspectora de orden de la Escuela Nacional de niñas del barrio de San Antón doña Maria Josefa Gimena.

Durante el pasado mes de Diciembre se han prestado en el Instituto de Higiene y Laboratorio municipal 5 análisis microbiológicos, 2 químicos, 1 sero y nematológico y 2 anatomopatológicos; 31 desinfecciones de viviendas y 6 de muebles, ropas y otros efectos.

Además se han reconocido varios perros para ver si los mismos presentaban síntomas de hidrofobia, la cual se ha comprobado en tres de ellos.

También se han practicado con resultado positivo 22 vacunaciones á varias personas mordidas por perro.

Por los Ayuntamientos de Jacarilla, Belulla, Agost, Denia, Calpe, Benjama, Benferri, Crevillente y Lliber, se ha verificado la división por secciones, para proceder al sorteo de vocales asociados.

Se encuentra en Alicante la eminente trágica Margarita Xirgú.

Los Ayuntamientos de Algorfa, Jaldón, Callosa de Segura, Tollos y Jacarilla, citan á varios mozos del actual reemplazo, cuyo paradero se ignora.

**Baile**

Mañana domingo tendrá lugar un baile en el Circulo Democrático del barrio de Las Carolinas.

Mañana se inaugurará el monumento al doctor Esquerdo.

Así se perpetúa el talento y la honradez. Aunque no quieran los alemanes.

**Alcance postal**

**Para los austrohúngaros**

Copenhague. — El Emperador Guillermo, ha dado de su peculio particular 40.000 marcos para atender al sostenimiento de las familias de los combatientes austrohúngaros que se encuentran en Alemania.

**En la Exposición**

Londres. — La Princesa Clementina de Bélgica y su esposo el Príncipe Victor Napoleón ha inaugurado la sección belga de pintura y escultura en la Exposición organizada

á beneficio de las víctimas de la guerra.

**Escuelas secuestradas**

Atenas — Dicen de Reyruth que ha sido aboída la autonomía del Libano.

Se han registrado escenas sangrientas entre los turcos y los indígenas árabes.

Las autoridades de Beyruth han secuestrado las escuelas de los religiosos franceses, transformando las iglesias en mezquitas.

**Su estancia en Londres**

Londres — Ha llegado el Príncipe Yusupoff, que trae una misión del Zar de Rusia cerca del Rey de Inglaterra.

Ha sido recibido en audiencia por el Rey Jorge.

Le acompañaba el embajador de Rusia.

**Inferme aprobado**

Paris. — La Comisión del ejército ha aprobado por unanimidad un informe, en virtud del cual serán enviados á la última clase de la reserva territorial los padres de seis ó más hijos.

**Su entierro**

Paris. — Dos tiradores marroquíes han muerto en uno de los de los hospitales de esta capital.

Se ha verificado el entierro con arreglo á su religión.

Un sacerdote musulmán que vino desde Argelia para visitar los heridos ha tomado parte en la ceremonia.

También han asistido soldados marroquíes que se encuentran accidentalmente en Paris.

**LOS METALURGICOS**

**Dos mitins**

**CIUDADANOS:**

Se os invita al mitin que se celebrará el sábado 30 del presente, á las ocho de la noche, en el local del Circulo Democrático, calle de Terol para explicar el curso de la huelga y daros cuenta exacta de los atropellos cometidos por los patronos Aznar Badia, cincos vampiros de la humanidad, quienes con sus bravatas pretenden destruir nuestra organización al propio tiempo que inutilizarnos con su famosa tiranía como colmo de sus desmanes con el fin de humillar nuestra dignidad y pisotear nuestros derechos de ciudadanía.

No dudamos que acudiréis á este acto para demostrar con vuestra presencia que la causa que nosotros defendemos es la causa nuestra y la de todo trabajador que no quiera verse menospreciado por patronos egoístas y sin conciencia.

¡Alicantinos: pueblo productor, al mitin!

LA COMISION DE HUELGA

**Al Pueblo de Elda**

Un deber de corte, una necesidad imprescindible nos obliga á escribir la presente hoja, primeramente para felicitaros por el gran triunfo que acabais de obtener luchando frente á esa fiera, capitulista llamada burguesía.

Nosotros, obreros metalúrgicos, en huelga desde hace más de cuatro meses, hemos decidido celebrar un mitin mañana domingo, para poner de manifiesto la tiranía de la clase capitalista y daros cuenta del curso de la huelga y relataros al mismo tiempo la lucha tan enconada que venimos sosteniendo para hacer á uno de los más soberbios é intrusivos patronos llamados Aznar Badia.

Obreros de Elda, pueblo explotado, si quierdes conocer de la realidad burguesa acude al mitin y oíd á los labios de los metalúrgicos alicantinos las mil vicisitudes que estamos pasando para conseguir vencer á ese odio burgués.

Entre otros oradores de esta localidad, tomará parte el infatigable propagandista y redactor de «Alicante Obrero», José Llorens (Fr. y Falta.) Pueblo eldense, acude al mitin Proletarios de Elda, os abrazan

LOS METALURGICOS DE ALICANTE

**ORRERO ELICANTE OBRERO**

Se encuentra en Alicante la eminente trágica Margarita Xirgú. Los Ayuntamientos de Algorfa, Jaldón, Callosa de Segura, Tollos y Jacarilla, citan á varios mozos del actual reemplazo, cuyo paradero se ignora.

Giorgina, terrible de furor, sintiendo faltarle la razón, empujó bruscamente á la sirvienta, que ésta, perdido el equilibrio, cayó al suelo, gritando desafortadamente.

Giorgina no pensó en levantarla; se lanzó hacia el interior de la casa corriendo como una loca, mientras que Francesca, que se había levantado, la seguía gritando:

—Pietro, párala, párala.

Una puerta se abrió de repente, y en lugar del criado, apareció Oscar Morgan, envuelto en una bata y pálido como un cadáver.

—¿Qué gritos son estos?—exclamó.—¿Sucede algo más?

Francesca iba á contestar, pero ya la señora Rón estaba delante de Oscar, diciéndole con relativa calma:

Algunos trabajadores, al pasar cerca de ella le dirigieron algunas bromas, pero así que Giorgina, levantando la cabeza los miró, se apartaron asustados.

Los ojos de la joven despedían una luz tan extraña y siniestra, que le abrieron paso como si fuera loca é infundiera respeto.

Giorgina continuó su camino hasta el portal de la casa en que vivía Oscar.

Dejó caer la capucha sobre sus hombros y entró.

El portero no se había acostado, pues continuamente era interpelado por la policía y los curiosos, pero después de que Guido fué por los guardias sacado de la casa, y el médico hubo curado las ligeras heridas de Oscar, se recostó en una butaca, y no oyó abrir la puerta de la portería.

Solamente se despertó oyendo á Giorgina preguntar: —¿Es aquí donde vive Oscar Morgan?

El portero abrió los ojos mirando á aquella singular figura que se asomaba á la vidriera.

—Si, es aquí—contestó,—pero yo pregunto si es esta la hora de venir á visitarle.

—No tengo tiempo de esperar á otra—dijo bruscamente Giorgina,—dígame, ¿en cual piso vive?

—En el primer piso; pero, escuche usted, que segura-

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**J. Acedo**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Ultime novedades en el rubro.  
 PRECIO FIJO  
 Altamira 12, (antes Princesa)

**Consuelo Acosta**  
 Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el hogar menor.  
 Esta academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
 PRECIOS MODICOS  
 Zaragoza núm. 6, principal

**Importante**  
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en el calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**  
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constancia, 6.-EL DA

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**San Ildefonso, 8**  
**ALICANTE**

Trabajos comerciales.  
 Membretes, Tarjetas.  
 Cartas, Memorandums.  
 Talonarios, Facturas,  
 Sobres, Recordatorios  
 y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades, Volantes, Cartagares, Convocatorias, Reglamentos, Libros de cotización, cartas. Oficios, Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extrajero: semestre . . . . .	6
* * * * * <b>Números sueltos</b> * * * * *	
Del día . . . . .	0'5
Atraídos . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**

Oficinas por cada centímetro de altura, anchura de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

**COMUNICADOS**

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ**

**Diversiones públicas**

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes exhibiciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.  
**Cine Sport.**—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.  
**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**TRAFALGA**—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Refaguar» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantosero todo con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

**Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta dirección.**

Tipografía Obrera  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

mente no la recibirá, pues está en cama por el atentado de aquel asesino.  
 Giorgina se le acercó furiosa.  
 —¿A quién llama usted asesino? Contesté usted—gritó fuera de sí.  
 —Si no fuera usted una mujer—dijo indignado el portero,—contestaría como se merece vuestra insolencia. ¿Cómo queréis que llame al que sorprende á un amigo que tiene la paciencia de escucharle, por espacio de dos horas, su dolorosa historia, y que cuando están para socorrerle se le echa encima con un cuchillo para asesinarle y robarle cuánto tiene?  
 —¿Es una mentira, una infamia; mi marido es inocente!  
 —¿Su marido?  
 En esto Giorgina, sin contestar, subió las escaleras como un rayo, llamando fuertemente á la puerta de Morgan.  
 Mientras el portero pensaba si debía seguirla ó avisar á los criados, Francesca abrió, quedando estupefacta ante aquella figura pálida como un espectro, exaltada.  
 —¿Qué desea?—dijo cerrándole el paso.  
 —Quiero ver y hablar enseguida al Sr. Morgan.  
 —Está usted loca; el señor Oscar descansa y no recibe á nadie.

—¡Me recibirá á mí!—exclamó Giorgina con acento de odio feroz,—á mí la mujer de Guido Rion. Déjeme pasar. Pero Francesca no se movió y sólo empezó á gritar.  
 —¡Fuera de aquí, ó seréis arrestada como cómplice de vuestro marido, el ladrón, el asesino!..